

Caros son los afectos de la familia; pero los hombres que no tengan el valor suficiente para desligarse de ellos cuando así conviene a las ideas que sustentan, no deben afiliarse a las grandes causas.

José Bola Igárbide

SAGITARIO

Las leyes son telas de araña; a través de las cuales pasan las moscas fuertes y se quedan las débiles.

Honorato de BLSAC

Quincenal Sociológico.

Registrado como Artículo de Segunda Clase. (Primer Grupo) con fecha 30 de Octubre de 1924. Por segunda vez

El Problema Campesino

El gobierno actual aparenta preocuparse en resolver el problema campesino, problema que sólo los cándidos podrán creer que el referido problema lo va a resolver el gobierno y que todo es cuestión de esperar. El que así lo crea bien puede seguir esperando cientos y miles de años más sin ver realizadas sus esperanzas.

El problema campesino está tan íntimamente ligado al problema de la tierra, que una vez resuelto éste problema, desaparece inmediatamente el problema campesino; y pudiéramos decir que también desaparecerán como por encanto todos los demás problemas sociales que tanto nos importa resolver.

Teniendo el campesino la tierra, las aguas y los instrumentos del trabajo a su disposición, ¿quién se aventuraría a emigrar a otros países en busca de una vida mejor, exponiéndose a sufrir toda clase de humillaciones? Nadie se expondría, y quien así lo hiciera lo haría sólo por placer y no porque a él lo impulsa la miseria.

El día que los campesinos tomen posesión de la tierra y la trabajen para su propio beneficio ya sin capataces y sin amo, el problema campesino quedará resuelto para siempre. Pero esta solución no será posible esperar que la encuentren los terratenientes o los capitalistas, ni mucho menos los gobiernos creados para proteger los intereses de la burguesía.

La solución del problema de tanta trascendencia, deben buscarla los campesinos mismos, poniéndose de acuerdo con sus hermanos obreros de la ciudad, que sienten como los campesinos, el azote del capataz y la insaciable explotación del amo. Porque hay que tener en cuenta que los obreros de la ciudad también se enfrentan con un problema semejante y para resolver ambos problemas los trabajadores necesitan ponerse de acuerdo; pues al tomar posesión de la tierra, de las fábricas y de todos los útiles del trabajo de manos de la burguesía, que es la que los ha acaparado, no habrá que ir con los brazos cruzados, ni presentarse humildemente con el sombrero en la mano. La burguesía arrogante y despótica porque a sus espaldas están las leyes, el juez, las bayonetas y las horcas, no va a ceder con súplicas todo lo que por siglos ha acaparado robando a los trabajadores; habrá necesidad de quitarle por la fuerza todo lo que por la fuerza ella también ha arrebatado a los indefensos productores.

Mentira que a algún buen gobierno sea el que se encargue de resolver el problema de la tierra. Durante siglos y siglos no ha habido gobierno que lo haya resuelto; y ni tampoco lo habrá, porque no es esa la misión del gobierno, creado para servir de policía del poderoso y del rico.

El gobierno es por su naturaleza conservador y uno de los más grandes enemigos del progreso; y el problema de la felicidad humana es un problema esencialmente progresista; los pueblos que lo resuelvan primero, tendrán que ser también los primeros que den el primer gran paso hacia el progreso de su propia felicidad.

El problema campesino como todos los problemas sociales, no van a resolverlos los ricos que ya disfrutaban de todos los placeres y comodidades de la vida, sino los oprimidos y explotados, que son a quienes más directamente afecta el estado de miseria, de infinitas injusticias y de opresión en que vivimos.

Hay que hacer un gran impulso por salir de este estado de degradación física y moral a que nos ha sometido la disciplina de cuartel del gobierno pro-

¡PASO!

Del montón de nubes que arremolina el huracán entenebreciendo el cielo, sale la espada flámifera que esgrime invicible barzo y con zigs zags deslumbradores escribe en la página rugiente de los negros vapores la palabra ¡PASO! Cuanto más densa es la sombra, más resplandece el brillo de esa espada.

Del turbión de odios que nos cercan; del negro seno de las tempestades que la tiranía desencadena en torno de nuestras frentes, sale la espada invulnerable de la Idea y escribe con relámpagos del verbo, en las entrañas mismas de las tinieblas, cuartillas de honor al grito inextinguible: ¡PASO!

Caminamos sin desfallecer hacia la cima; hallamos obstáculos; las rocas no nos detienen; si encontramos abismos que nos cortan la marcha, echamos sobre ellos, como un puente, la palabra ¡PASO! y pasamos. En medio de siniestra selva de puñales, sportando malezas; saltando del campo al taller, del calaboz a la tumba, del colegio al cuartel; flagelando al apretado ejército de traidores y espías, echamos pie adelante diciendo: ¡Paso! Nuestro avance no se estaciona a contemplar las toscas paredes que oprimen a nuestros hermanos; el espíritu indomable de ellos ha quebrantado los cerrojos y cruzado los cuerpos de guardia; ha dicho desdenosamente a los centinelas: ¡Paso! y ha seguido a nuestro lado la ruta del porvenir.

Hombres quiméricos, arrojados por criminal acaso a la cumbre del poder, torpes sonámbulos, ¿qué no sentís la gestación del fuego? La montaña os lanzará al abismo cuando explote rugiente: ¡Paso!

Del fondo del antiguo cofre que guarda las históricas y queridas reliquias, se ha sacado una: manos bellas y delicadas van a ceñirla al bizarro busto del guerrillero: la blusa roja, terror de los galones, dice a los pretorios: ¡Paso!

El viejo sable de Ayutla y la Reforma (1) salta impaciente en la enmohecida vaina... ¡Paso! a las armas heroicas de las luchas redentoras.

Llegamos con el corazón sereno a la puerta de la muerte gloriosa y llamamos con el puño del acero exclamando: ¡Paso! PRAXEDIS G. GUERRERO

(1) Como una demostración de nuestra completa imparcialidad y sólo con el sano propósito de dar a conocer el rápido proceso evolutivo que iban sufriendo las ideas en el privilegiado cerebro de aquel profundo pensador, Praxedis G. Guerrero, reproducimos este bello artículo literario: «¡Paso!», publicado por aquel gran guerrillero en «Revolución», de Los Angeles, California, durante el año de 1907, dos años antes de haber escrito sus bellos artículos y pensamientos publicados en «Punto Rojo» y «Regeneración».

Sed iguales, decimos a los hombres, y entendemos por eso: «No seas ni amo ni esclavo. Huid de la dominación como de la esclavitud. No consentís ser explotados ni ser explotadores. ¿No queréis ser robados? Bien; pero no os convirtáis tampoco en ladrones».

SEBASTIAN FAURE.

COMPañERO: Si crees que las ideas de «Sagitario» son justas, ayúdame a sostenerlo con lo que puedas para que viva.

tector de nuestros verdugos. Pero hay que insistir en que para conseguir la solución de nuestros problemas es preciso hacer uso de la fuerza, «la justicia no se compra ni se pide de limosna; si no existe se hace», dijo Praxedis G. Guerrero.

Ante el pueblo armado, toda tiranía se humilla. Los campesinos especialmente, deben tener en cuenta todo esto, y estar preparados, a fin de que los acontecimientos que se aproximan no nos sorprendan dormidos.

LIBRADO RIVERA

MANIFIESTO

DE LA CONFEDERACIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

Compañeros Nuestros:

Hace poco tiempo, la Confederación General de Trabajadores, celebró su primer congreso campesino en Guadalajara (del 15 al 18 de Diciembre de 1925), al que asistieron delegados de sindicatos y comunidades de trabajadores del campo, de toda la República. Desde que se lanzó la convocatoria de este congreso, hasta la fecha, hemos recibido cartas de campesinos de todas las regiones, haciéndonos estas preguntas: ¿Qué es la Confederación General de Trabajadores? ¿Qué fines persigue la Confederación General de Trabajadores? ¿Qué posición ocupa la Confederación General de Trabajadores frente a los partidos políticos?

Compañeros campesinos: Vamos a aclarar lo que se necesita aclarar. La Confederación General de Trabajadores no es una organización nacida por el capricho o interés de unos cuantos; es la organización surgida ante la necesidad de librar a los obreros y campesinos de México, de las garras de los que explotan la ansia de emancipación. Las ideas que sustentan la Confederación General de Trabajadores (C. G. T.), no fueron inventadas por algún vago—de esos muchos vagos, que presumen de intelectuales con el propósito de engañar a los campesinos—son las ideas que han brotado del corazón del pueblo en todo el mundo, que en luchas por la conquista del bienestar, ha comprendido claramente, los inútiles sacrificios que se han hecho, cuando se ha creído que un grupo de individuos le puede dar el bienestar ambicionado.

Pero, compañeros nuestros, platiquemos; sea esta la plática fraternal, pero también definitiva entre los obreros y los campesinos. Primero, hablemos de nuestra situación pasada; luego de la presente, y por fin, aclaremos lo que somos y digamos lo que queremos. ¿Está bien así? Pues vamos al grano.

LA SITUACIÓN PASADA

En la escuela, nos han dicho—por supuesto, a los que hemos ido a la escuela, ya que son miles y miles de los nuestros que no saben leer ni escribir, porque ni a los terratenientes ni a los gobiernos les conviene que nos ilustremos—, en la escuela, repetimos, nos han contado muchas cosas de la historia de México; nos han hecho adorar a Hidalgo, a Morelos, a Guerrero, a Juárez, en fin, a todos los que llaman héroes de la patria; nos han referido que un día, el 16 de Septiembre de 1810, Hidalgo proclamó la independencia; nos han explicado que se aplastó a los españoles conquistadores después de una dominación de trescientos años; pero compañeros nuestros, jamás nos han dicho lo esencial: DE CÓMO SE APROPIARON DE LA TIERRA UNOS CUANTOS INDIVIDUOS, QUE A PESAR DE TANTAS Y TANTAS REVOLUCIONES Y PROMESAS LA RETIENE EN SU PODER.

Los conquistadores, compañeros, se dividieron lo que hoy constituye la república mexicana, en cuatro o cinco enormes porciones, y desde entonces no podemos disfrutar de la tierra, a la que todo ser humano tiene derecho. Nos dirán, que tuvimos independencia; ¿pero sobre los que se quedaron con la tierra? Porque hay que entender bien: es verdad que se arrebataron las tierras a los conquistadores, pero estas tierras no pasaron al pueblo, sino que pasaron a los que hicieron la independencia; y de los que hicieron la independencia a todos los que han hecho revoluciones. ¿No es verdad acaso, que todos los grandes terratenientes en Chihuahua, en Yucatán, en Jalisco, en Veracruz, en Guanajuato, en Durango, y en fin, en todo el país, habían sido altos jefes del ejército de Porfirio Díaz? Sí; la tierra, siempre ha sido repartida entre los grandes señores, dejando a los campesinos en la miseria.

Pero no sólo esto, sino que el sistema de peonaje y de las tiendas de raya, fue la base principal para el beneficio de los hacendados. Estas eran las condiciones que prevalecían hasta la revolución de Madero, en 1910. ¿Y qué consecuencias traían estos sistemas, que a pesar de la llamada independencia, no hacían más que seguir el camino de explotación e iniquidad trasado por los españoles conquistadores? Las largas jornadas de trabajo; los salarios miserables; el garrote de los amos; en fin, la privación de lo que a todos los hombres corresponde disfrutar.

Por todo esto, compañeros nuestros, existe, desde años y años atrás, un mal que hay que exterminar: LA PROPIEDAD PRIVADA; ese mal que engendra otro, que hay que abolir; LA EXPLOTACIÓN DEL HOMBRE POR EL HOMBRE.

LA SITUACIÓN ACTUAL

Desde 1910, se ha cantado en todos los tonos que los campesinos de México, han conquistado la tierra, y nosotros decimos, que es una falsedad. Las condiciones, ciertamente han cambiado en la forma, pero no en el fondo. SIGUE EXISTIENDO LA PROPIEDAD PRIVADA, y por ende, la explotación de hombre por el hombre.

Miles y miles de campesinos, han ido a las revoluciones, abandonando sus hogares, exponiendo sus vidas, dando su sangre. ¿Y para qué y por qué? Porque no ha habido caudillo político que no ofrezca la tierra. Todos han dicho: «Cuando yo sea presidente de la república, repartiré la tierra». ¿Pero es esto verdad? ¡Mentira, y gran mentira! La tierra sigue en poder de los hacendados; sólo que ayer eran unos los propietarios, y hoy son otros. Todos los caudillos se han apropiado de la tierra, y han dejado al pueblo, en las mismas condiciones de servidumbre. Podemos enseñar el caso del general Obregón, que ahora tiene una de las más grandes haciendas de México, en donde explota cientos y cientos de campesinos.

Es verdad también, que algunos pueblos han obtenido sus tierras; ¿pero qué les ha resultado de esto? Bien es cierto que ya no depende del dueño de la hacienda, pero ahora dependen del gobierno. Antes, el amo les pagaba unos cuantos centavos de jornal, hoy el gobierno les arrebató los productos de la tierra, con las fuertes contribuciones. ¿Entonces, qué mejoría se ha obtenido con esta conquista ficticia de la tierra?

Y no es todo. Para poder obtener unos cuantos centavos de mejoría, los campesinos tienen que sostener sus tierras con las armas en la mano; luchando día a día con las fuerzas de los terratenientes. Pero lo más curioso es que mientras el gobierno dice que hay que acabar con los terratenientes, se autoriza a éstos para armar esbirros para acabar con las comunidades y sindicatos, y además, se ordena el desarme de los campesinos. ¿No es esto un engaño? ¿No es esto un doble juego? Esto quiere decir, que la tierra se ha dado provisionalmente, sólo para calmar las ansias de liberación de los campesinos, en términos más claros: se está dando atole con el dedo. Esta es la verdad, frente a todos los engaños e injusticias que se han cometido y se cometen.

Todo esto, compañeros nuestros, proviene de que siempre hemos confiado en los políticos y en los gobiernos. Los políticos nos ofrecen la mar y sus pecadillos para que los subamos al poder, pero cuando suben, hacen lo que todos los gobiernos: rendirse incondicionalmente a los poderosos. Nos dirán los gobernantes que son revolucionarios, que nos quieren mucho. ¿Podemos creerlo, cuando en los hechos nos demuestran lo contrario? No, compañeros. Obras son amores y no buenas razones.

(pasa a la cuarta plana)

LO QUE NOSOTROS QUEREMOS

Antes de seguir adelante, advierto e informo a los que se enteren de esta exposición, que el anarquismo no es una de esas doctrinas que emparedan el pensamiento y excomulgan brutalmente a cualquiera que no se someta a ellas en todo y para todo.

El anarquista es por temperamento y por definición, refractario a todo reclutamiento que trace al espíritu límites y restrinja la vida.

No hay, no puede haber, ni credo ni catecismo libertario.

Lo que existe y que se puede denominar la doctrina anarquista, es un conjunto de principios generales, de concepciones fundamentales y de aplicaciones prácticas sobre las cuales se ha establecido el acuerdo entre individuos que piensan como enemigos de la Autoridad y luchan, aislados o colectivamente, contra todas las disciplinas y trabas políticas, económicas, intelectuales y morales que derivan de ella.

Puede, pues, haber, y en efecto hay muchas variedades de anarquistas; pero todas tienen un rasgo común que las une al mismo tiempo que las separa de todas las otras variedades humanas.

Este punto común, es la negación del principio de autoridad en la organización social y de odio a todas las trabas que tienen origen en las instituciones basadas sobre este principio.

Entonces, pues, cualquiera que niegue la autoridad y la combata, es anarquista. Se conoce poco la concepción libertaria. Es menester precisar y desarrollar un poco lo que precede.

Comienzo:

En las sociedades contemporáneas, llamadas equivocadamente civilizadas, la Autoridad reviste tres formas principales que engendran tres grupos de obligaciones:

- 1º—La forma POLÍTICA: el Estado.
- 2º—La forma ECONÓMICA: la propiedad.
- 3º—La forma MORAL: la Religión.

La PRIMERA: el Estado, dispone soberanamente de las personas; la SEGUNDA: la Propiedad, reina despóticamente sobre los objetos; la TERCERA: la Religión, pesa sobre las conciencias y tiraniza las voluntades.

El Estado toma al hombre en la cuna, lo matricula en los registros del estado civil, lo aprisiona en la familia, si la tiene, lo entrega a la asistencia pública si es abandonado por los suyos, lo atrapa en la red de las leyes, reglamentos, defensas y obligaciones, lo convierte en un sujeto, un contribuyente, un soldado, a veces, en un detenido o en un forzado; en fin, en caso de guerra, en un asesino o en un asesinado.

La Propiedad reina sobre los objetos; suelo, subsuelo, medios de producción, de transporte, de cambio, todos los valores de destino común hanse paulatinamente, convertido, por la rapiña, la conquista, el latrocinio, el dolo, la astucia o la explotación, en la cosa de una minoría. Es la autoridad sobre las cosas; es, para el propietario, el derecho de usar y abusar (jus utendi et abutendi), y para los no poseedores, la obligación si quieren vivir, de trabajar por cuenta y provecho de los que han robado todo. («La propiedad, dice Proudhon, es un robo»). Establecida por los expoliadores y apoyada sobre un mecanismo de violencia extremadamente poderoso, la Ley consagra y conserva la riqueza de los unos y la indigencia de los otros. La autoridad sobre los objetos; la propiedad es hasta tal punto criminal e intangible, q' donde es impulsada hasta los límites extremos de su desarrollo, los ricos pueden a su gusto e impunemente reventar de indignación, mientras que, faltos de trabajo, los pobres mueren de hambre. («La riqueza de los unos, dice J. B. Say, el economista liberal, está amasada con la miseria de los otros»).

La Religión—tomo este término en su sentido más extendido y lo aplico a todo lo que es dogma—es la tercera forma de la autoridad. Pesa sobre el espíritu y la voluntad; entenebrece el pensamiento, desconcierta el juicio, arruina la razón, anula la conciencia. Es su esclava toda la parte intelectual y moral del ser humano.

El Dogma—religioso o laico—resuelve desde lo alto, decreta brutalmente, aprueba o condena, ordena o prohíbe sin apelación: «¡Dios lo quiere! ¡La patria lo

exige! ¡El derecho lo prescribe!» Prologándose en el dominio temporal, la Religión enseña e impone una moral en perfecto acuerdo con la moral codificada, guardiana y protectora de la propiedad y del Estado, cuya se hace la cómplice y de la cual se convierte en lo que en ciertos medios impregnados de superstición, de chauvinismo, de legalidad y de autoridad, se denomina con buena voluntad: «la gendarmería suplementaria».

No pretendo, de ninguna manera, agotar aquí la enumeración de todas las formas de la autoridad y de la obligación. Señalo las esenciales, y para que se encaren con facilidad, las clasifico. Esto es todo.

Negadores y adversarios implacables del principio de autoridad que, en el plano social, representa un puño de privilegiados de todo el poder y pone al servicio de este puñado la Ley y la fuerza, los anarquistas libran un combate encarnizado contra todas las instituciones que proceden de este principio, e invocan para participar en esta batalla necesaria, a la masa prodigiosamente numerosa, a la cual estas instituciones aplastan, proporcionando hambre, envilecen y matan.

Queremos anular al Estado, suprimir la propiedad y eliminar de la vida la impostura religiosa, a fin de que, desembarazados de las cadenas cuyo peso aplastante paraliza su marcha, todos los hombres puedan por fin—sin Dios ni Amo y en la independencia de sus movimientos—dirigirse, con paso acelerado y seguro, hacia los destinos del Bienestar y de la Libertad que convetirán al infierno terrestre en una «estada de felicidad».

Tenemos la inquebrantable certeza que cuando el Estado, que nutre todas las ambiciones y rivalidades, cuando la propiedad, que fomenta la concupiscencia y el odio, cuando la religión, que mantiene la ignorancia y suscita la hipocresía, hayan sido heridas de muerte, los vicios que estas tres autoridades fusionadas lanzan en el corazón de los hombres, desaparecerán a su turno.

«¡Muerto el perro, se acabó la rabia!» Entonces, nadie querrá mandar, puesto que, por una parte nadie consentirá en obedecer, y que, por otra parte, toda veleidad de opresión habrá sido quebrantada; nadie podrá enriquecerse a expensas de otro, puesto que la fortuna particular habrá sido abolida; sacerdotes mentirosos y moralistas tartufos, perderán todo ascendiente, puesto que la naturaleza y la verdad habrán recobrado sus derechos.

Tal es a grandes rasgos, la doctrina libertaria. He aquí lo que quieren los anarquistas.

La tesis anarquista impone, en la práctica, algunas consecuencias que es menester señalar.

La rápida exposición de estos corolarios, bastará para situar a los anarquistas frente a todas las otras tesis y también a precisar los rasgos por los cuales nosotros nos diferenciamos de todas las otras escuelas filosóficas-sociales.

PRIMERA CONSECUENCIA

El que niega y combate la autoridad moral—la Religión—sin negar y combatir las otras dos, no es un verdadero anarquista, y si se me permite decir, un anarquista INTEGRAL, puesto que, siendo enemigo de la autoridad moral y de las obligaciones que implica, queda partidario de la autoridad política—El Estado—y de la autoridad económica—la Propiedad.

Pasa lo mismo y por el mismo motivo con aquel que niega y combate la autoridad, pero admite y sostiene la legitimidad y la beneficencia del Estado y la Religión.

Y ocurre también lo mismo con aquel que niega y combate el Estado, pero admite y sostiene la Religión y la Propiedad.

El anarquista integral hace frente con la misma convicción y ataca con igual ardor todas las formas y manifestaciones de la Autoridad y se yergue con igual vigor contra todas las obligaciones que comportan ésta o aquellas.

Pues de hecho y de derecho, el anarquismo es antirreligioso, anticapitalista (el capitalismo es la fase históricamente contemporánea de la propiedad), y antiestatista. Afronta el triple combate con-

tra la autoridad. No ahorra sus golpes ni al Estado, ni a la Propiedad, ni a la Religión. QUIERE SUPRIMIR A LOS TRES JUNTOS.

SEGUNDA CONSECUENCIA

Los anarquistas no creen en la eficacia de un simple cambio en el personal que ejerce la autoridad. Consideran que los gobernantes y los poseedores, los sacerdotes y los moralistas son hombres como los otros, que no son por naturaleza, ni peores ni mejores que el común de los mortales, y que, si encarcelan, si matan, si viven del trabajo ajeno, si mienten, si enseñan una moral falsa y convencional, es porque están FUNCIONALMENTE en la necesidad de oprimir, de explotar y de mentir.

En la tragedia que se representa; es el fin del gobierno, CUALQUIRA QUE SEA, hacer la guerra, recaudar los impuestos, golpear a los que infringen la ley y masacrar a los que se rebelan; es el fin del capitalismo, CUALQUIERA QUE SEA, explotar el trabajo y vivir como parásito; es el fin del sacerdote y del profesor de moral, CUALQUIERA QUE SEAN, ahogar el pensamiento, oscurecer la conciencia y encadenar la voluntad.

He ahí por qué combatimos a los titiriteros, cualesquiera que sean, de los partidos; cualesquiera que sean, su único esfuerzo tiende a persuadir a las masas, cuyos sufragios mendigan, que todo marcha de mal en peor porque ellos no gobiernan y que todo marcharía bien si ellos gobernaran.

TERCERA CONSECUENCIA

Se infiere de lo dicho que, siempre lógicos, somos los adversarios de la Autoridad que se ejerce con la misma razón y en el mismo grado que de la autoridad que se sufre.

No querer obedecer, pero querer mandar, no es ser anarquista. No permitir explotar su trabajo, pero consentir en explotar el trabajo ajeno, no es ser anarquista.

El libertario rehusa dar órdenes, así como rehusa recibirlos. Experimenta por la condición de jefe tanta repugnancia como por la de subalterno. No da su consentimiento para constreñir o explotar a los otros ni ser él mismo explotado u obligado. Está a igual declarar que, en último análisis, acordamos a los que se resignan a la sumisión, circunstancias atenuantes que rehusamos formalmente a a los que concienten en mandar; pues los primeros se encuentran a veces en la necesidad—es para ellos, en ciertos casos, cuestión de vida o muerte—de renunciar a la rebeldía, mientras que nadie es constreñido a mandar, ejercer función de jefe o de amo.

Aquí se pone de manifiesto la profunda oposición, la distancia infranqueable que separa a las agrupaciones anarquistas de todos los partidos políticos que se dicen revolucionarios o pasan por tales. Pues, del primero al último, del más blanco al más rojo, todos los partidos políticos luchan por desplazar del poder al Partido que lo ejerce y convertirse en los amos a su vez.

CUARTA CONSECUENCIA

No queremos solamente abolir todas las formas de la autoridad; queremos destruir las todas SIMULTANEAMENTE, y proclamamos que esta destrucción total y simultánea es indispensable.

¿Por qué?

Porque todas las formas de la Autoridad se parecen; están indisolublemente ligadas las unas a las otras. Son cómplices y solidarias. Dejar subsistir una sola es favorecer la resurrección de todas. Maldición a las generaciones que no tengan el valor de ir hasta la total extirpación del germen mórbo, del foco de infección!

Verán pronto reaparecer la podredumbre. Inofensivo al principio, por falta de apariencia, imperceptible y como sin fuerza, el germen se desarrollará, se fortificará, y cuando el mal, habiendo perfidamente crecido en la sombra, estalle en plena luz, será menester recomenzar la lucha para derribarlo definitivamente.

¡No! ¡No! Nada de lodos mal escudidos, nada de medias tintas, nada de coneciones. Todo o nada.

La guerra está declarada entre los dos principios que se disputan el imperio del mundo: Autoridad o Libertad. El demócratismo sueña con una conciliación

De Nuestra Correspondencia

Al Director del periódico «Sagitario», Pedro Gudino, SALUD:

Mucho le agradeceré incerte estas líneas en su periódico «SAGITARIO», periódico que conceptúo de los más liberales, y como sociológico, el que viene a estimular a las corporaciones obreras, a defender sus intereses colectivos y a no declinar en sus tendencias evolutivas y emancipadoras.

«SAGITARIO» viene a enseñarnos cómo actúan los explotadores de nuestra clase, la clase productora, que debe gozar de las prerrogativas, que en este planeta Tierra gozan unos cuantos privilegiados del destino, postergándonos al resto humano sus derechos a la vida, y especialmente a la tierra y el agua.

El sol y el aire, no han podido ser monopolizados por estos vampiros; avaros que todo lo codician para su explotación. Por que el sol como el aire, son muy revolucionarios y altruistas. El sol es un astro, que desde su solio de luz, envía sus rayos al planeta tierra o primario, calentándolo sin excepción a todos los habitantes de éste. El aire es un fluido transparente; substancia indispensable al ser humano, y el cual como el sol, no es susceptible de monopolizar, ni de modificación.

El planeta TIERRA es la patria de cada uno de sus habitantes, por esto quizá sea un mito de la naturaleza, porque de ser, entonces nada tendríamos que codiciar, como codiciamos el sol ni el aire que a todos nos sustancia; sin embargo, la naturaleza no engaña. El sol, el aire y la tierra deben distribuirse por igual a todos los habitantes de esta última.

El agua es un cuerpo líquido, que ocupa las tres cuartas partes de la superficie del planeta que habitamos; se cristaliza por el frío, se evapora por el calor formando las nubes, que producen la lluvia, siendo ésta la única que riega sin excepción a este planeta y a sus habitantes; ferna también los mares, ríos, lagos y fuentes, pero éstos, como la tierra son de unos cuantos privilegiados.

Como la tierra y el agua son susceptibles de adquisición, el avaro y el burgués, en contubernio con el Estado, postergaron este derecho de vida al resto de la humanidad, a la que dejaron despojada de todo, quedándole como único recurso el trabajo, donde tiene que dejar sus energía físicas e intelectuales para su manutención; y el burgués no se informé con haberse aduenado de todos los bienes comunes, sigue en su afán de hostigar hasta su último recurso al desheredado, exigiéndole que produzca en exceso; vejándolo y humillándolo: ¡Que desfachatez.....!

Si el burgués y el estado, nos han arrebatado el derecho a la vida, hostilizándonos en nuestro último patrimonio, quitándonos todas las prerrogativas que nos concede la naturaleza, toca a nosotros los despojados, unirnos para arrebatara a nuestros enemigos los bienes naturales que nos han robado. Y con la convicción íntima de haber obrado de acuerdo con la razón y la justicia, la historia misma se encargará de sancionar nuestros actos. —MARTÍN T. DE HOYOS.

Ferrocarrilero confederado.

El hombre que ajusta sus actos a la ley, podrá ser a lo sumo un animal domesticado; pero no un revolucionario. —R.F. Magón

IMPORTANTE

El grupo editor de «Sagitario» suplica a todos los lectores de este defensor de los oprimidos, nos remitan al Apartado N° 11, Cecilia, Tamaulipas, listas de compañeros y compañeras que simpatizan con nuestra propaganda emancipadora; teniendo cuidado de escribir con toda claridad, nombres y direcciones.

imposible: la experiencia ha demostrado el absurdo de una asociación entre estos dos principios que se excluyen.

Es menester elegir. Unicamete los anarquistas se pronuncian en favor de la Libertad.

Tienen en contra el mundo entero. ¡No importa! Vencerán. Diremos pronto por qué y cómo.

SEBASTIÁN FAURE.

Manifiesto al Pueblo Productor

En los momentos actuales en que la miseria asola a nuestros hogares y devastándonos en la desesperación a causa de la condición de esclavos en que vivimos, no debemos permanecer pasivos contemplando el interminable desfile de brazos sin ocupación, víctimas del continuo cesce ejercido por nuestros explotadores. Necesario es buscar una solución al problema, he aquí nuestra divisa; esto lo conseguiremos apoyando y sosteniendo la huelga en pro de la jornada de seis horas. Esperamos de los hombres de trabajo que saben de los sufrimientos de que somos víctimas, sabrán estar a la altura de su deber mostrándonos su solidaridad en estos momentos en que nos lanzamos a la conquista de un mejoramiento que por justicia nos pertenece.

Por lo antes expuesto, damos a conocer a nuestros hermanos de infortunio el siguiente pliego de peticiones que presenta el Sindicato de Cargadores, Taponeros y Similares Fundición 2, a la Compañía Minera de Peñoles, S. A.

1ª—Pedimos la implantación de la jornada de seis horas con el mismo sueldo actual.

2ª—La Compañía conviene en no sus pender a ningún trabajador, cuando éste, por causas imprevistas, no ocurra a su trabajo; reconociéndole su derecho de antigüedad.

3ª—La Compañía conviene en no permitir que ningún obrero trabaje dos turnos consecutivos, por ser perjudicial al organismo del trabajador y atentatorio contra la sociedad.

4ª—La Compañía conviene en pagar a todo trabajador enfermo su sueldo íntegro y proporcionar un coche para aquellos que les sea necesario hacer uso de muletas o según el caso en que no puedan andar fácilmente. El trabajador tiene el derecho de elegir el doctor que convenga a sus intereses cuando aquél no esté conforme con los servicios del Médico de la Compañía, haciéndose ésta responsable de los gastos.

5ª—La Compañía conviene en establecer en el menor tiempo posible, llaves fuentes de agua para que tomen los trabajadores en cada departamento. Además, establecerá baños de acuerdo a la higiene necesaria para con-

servar la salud de los trabajadores, debiendo ser agua del drenaje de la ciudad, pues la que actualmente se usa en los baños del departamento de contratos es antihigiénica, y pondrá un trabajador que atienda el aseo diario de los baños.

6ª—La Compañía conviene en abolir por completo el contrato y sustituirlo por trabajo de raya con la jornada máxima de seis horas y con un sueldo mínimo de dos pesos diarios.

7ª—La Compañía conviene en pagar media hora diaria de exceso por el tiempo que se retiene a los trabajadores en el registro de afinación. En el departamento de Copelas no desnudarán a los trabajadores completamente, pues es indecoroso e inmoral; además, puede contraerse una pulmonía u otra enfermedad que perjudique al trabajador.

8ª—La Compañía conviene en proporcionar trompas, ropa y guantes a los trabajadores que presten sus servicios en departamentos peligrosos donde se respiran gases venenosos y polvos asfixiantes.

9ª—La Compañía se compromete a construir en breve tiempo una casa de humo, para impedir que salga el que actualmente despiden las chimeneas y que se extiende a todos los departamentos de la fundición a la vez que invade a toda la ciudad.

10ª—El Sindicato de Cargadores, Taponeros y Similares Fundición N°2, pone un plazo de 48 horas a la Compañía Minera de Peñoles, S. A., para que conteste el presente pliego de peticiones.

11ª—La Compañía conviene en reinstalar en sus respectivos trabajos a todo obrero que directa o indirectamente secundela huelga, la que se declara al no tener contestación satisfactoria al presente pliego de peticiones.

SINDICALISMO Y ACCIÓN. Monterrey, N. L., Febrero 20 de 1926.

Srio. de Relaciones, Marcos Vázquez, Srio. Administrativo, Plácido Granados; Srio. de Conflictos, Lorenzo García.

COMITÉ PRO HUELGA: Guadalupe Hernández, Patricio Morales, Longinos Mejía, Miguel Díaz, Perfecto Aguilón, José González y Carlos Leija.

«En ningún libro de Zoología o de Historia Natural hemos visto estudiado este fenómeno que es verdaderamente curioso.

«Con razón cierto extranjero dijo una vez en su tierra: «el que quiera ver cosas extrañas que vaya a Honduras.»

Al hacer yo comentarios de este raro animal a un camarada que a la sazón leía «De Mi Viaje al Rededor del Mundo» por Carlos Darwin, en cuyo libro leímos otra descripción de planta-animal tan notable como la anterior y de cuya veracidad nadie se atreverá a poner en duda, conocido como es el prestigio mundial del gran sabio; dice Darwin:

«El Capitán Lancaster en su viaje en 1601, refiere que en los arenales de la costa de la isla de Sombrero en las Indias Orientales, encontró una ramita que crecía como un arbustillo, si se trata de arrancar se mete dentro del suelo y desaparece, a no ser tirando de ella muy fuerte. Si logra arrancarla se ve que su raíz es un gusano; conforme crece el árbol mengua el gusano, y en cuanto el gusano se ha transformado por completo en árbol, nacen raíces y se hace grande. Esta transformación es una de las mayores maravillas que he visto en todos mis viajes, pues si se arranca este árbol mientras es joven, y se le quitan las hojas y la corteza, cuando está seco se transforma en una piedra dura, muy parecida al coral blanco; así, ese gusano puede transformarse dos veces en substancias muy diferentes. Hemos recolectado y traído un gran número de ellas.» L. R.

El BIEN, consiste en prevenir la falta y no en reprimirla y castigarla. Sólomente que a la sociedad actual le precisa tener delincuentes. Se les fabrica a propósito para justificar a la vez el legislador, magistrado, el policía, el gendarme, el guardia cárcel y el verdugo. El verdugo, he ahí en nuestra sociedad, el gran moralizador. SEBASTIÁN FAURE.

Calumnias Contra Un Camarada

En la «Prensa Obrera» de Guatemala, hemos leído una carta dirigida por los camaleones que en la Argentina forman una organización semejante a la que en México regentea el Ministro de Industria y Comercio, Luis N. Morones, con el nombre de Confederación Reginal Obrera Mexicana; organización política creada especialmente para apoyar al gobierno en todos sus actos y matar en los obreros toda noble aspiración tendente a destruir el yugo que los mantiene unidos al carro maldito de la explotación capitalista.

Esa organización, que en la Argentina se disfrasa con el nombre de Unión Sindical, dirigen una carta a los compañeros de Guatemala insultando y calumniando al compañero Julio Díaz, a quien en su jir de propaganda por esta región tuvimos el gusto de conocer y tratar por varias semanas; «Sagitario» dió a luz varias de sus producciones—artículos y conferencias—contra los enemigos de nuestros ideales de completa emancipación humana, los más bellos y justicieros que ha concebido la imaginación del hombre en sus luchas contra todas las tiranías, para llegar al mundo de felicidad y bienestar que deseamos todos los oprimidos.

Nosotros no podemos pasar por alto estos hechos; hay que limpiar la baba del reptil cuya ponzoña podrá ocasionar más tarde algún daño al abnegado camarada, que a pesar de las persecuciones de los gobiernos y de las múltiples privaciones de que somos testigos no hacen retroceder su firme propósito de llevar la luz a las oscuras mentes de todos los explotados y oprimidos de estas regiones.

No queremos entrar en detalles acerca de lo que él fué hace años, sino de su sana labor actual ajustada por completo a nuestros ideales de amor y justicia.

Julio Díaz es un luchador de sanas convicciones, que unidas a su bien templado carácter, le dan la consistencia de la roca en donde se pueden estrellar las furias de todas las tempestades.

¡ALERTA!

SE QUIERE HACER DESAPARECER A PEDRO PERALES

Con motivo de un artículo que publiqué en el N° 20 de «Sagitario» comentando la supuesta «Fuga» del compañero Pedro Perales, uno de nuestros mártires presos en Texas desde 1913 por enarbolar la bandera de Tierra y Libertad en su marcha para México, ahora resulta que si no fué cierta la fuga de nuestro camarada, las autoridades americanas preparan en la sombra algún crimen contra aquella víctima de la burguesía del dólar.

Para hacer más luz en este tenebroso asunto copiamos en seguida la carta que el carcelero de Perales dirigió al compañero G. Rubio secretario del Comité Pro Presos de Texas, en contestación a una remesa de dinero que Rubio hizo a cada uno de nuestros presos. Dice así el carcelero:

«Texas State Prison System, Administration Headquarters, State Farm, Hobby, Texas, January 8th 1926.

Mr. G. Rubio,

Dear Sir:
Enclosed you will find a letter and money order, which you were so kind to send Pedro Perales. However, I am returning same for this man escaped a long time ago and his present whereabouts are unknown. Charles Cline and Joe Rangel, who are both at this Institution, both received their letters and money orders and will undoubtedly write and thank you for them.»

Very truly yours,
N. L. Speer,
Warden.

(Sistema de Prisión del Estado de Texas, Oficinas de la Administración, State Farm, Hobby, Texas, Enero 8 de 1926.

Sr. G. Rubio,

Querido Señor:
Incluidos encontrará usted una carta y giro postal, que usted tuvo la bondad de enviar a Pedro Perales. No obstante, yo se lo devuelvo porque este hombre se fugó hace mucho tiempo y su paradero actual es desconocido. Carlos (Cline) y Pepe Rangel, que están en esta Institución, recibieron ambos sus cartas y giros postales e indudablemente escribirán a usted dando las gracias.

SORTEO DE TRABAJADORES

Una vez más estamos bajo lo que los burgueses llaman justicia; una vez más toman medidas inicuas las Compañías norte americanas de acuerdo con las autoridades, para llevar a cabo un gran sorteo de trabajadores y hacer emigrar a los que salgan agraciados con ese ultraje que la humanidad y la civilización repueban. La causa aparente—y digo aparente, porque en el fondo de este inicuo atentado está el oro que la plutocracia norte americana extrae de sudor, de la miseria y del dolor de más de tres mil trabajadores que han hecho poderosas y ricas a estas compañías de Cloete y Agujita, que roban y explotan a centenares de trabajadores—la causa aparente, digo, de esta salvaje maniobra, es una supuesta violación a las leyes de las cuales se hace tanto alarde; y por mi parte os interrogo a los que se dicen ser amigos de los trabajadores y están dirigiendo las riendas de este famoso gobierno... ¿Por qué consentís que hasta por medio de sorteo se haga emigrar a los sufridos esclavos del salario? Por qué consentís que se juegue con los trabajadores, como se rifan instrumentos hechos por la ciencia de los hombres?

Por lo expuesto se vé que se juega con el pueblo productor como si fuera ganado lanar; pero eso no lo descarga de las obligaciones que le impone la ley; por élla, el pueblo no tiene derecho a otra cosa que a morir de hambre.

Pero esta actitud tan inicua que toman estas malvadas compañías tiene para los observadores un innoble propósito, el de desviar las aspiraciones de los que nos encontramos bajo el pesa agoviador de esa torre de parásitos que viven del sudor y sacrificios del pobre.

Con toda oportunidad esta compañía de Cloete tuvo a bien dar aviso a la Sucursal N° 3 con fecha de 13 del último Diciembre, que por causas muy poderosas se ve en la penosa necesidad de hacer una reducción de obreros, y para que esa reducción sea más equitativa (?), ha tomado las medidas necesarias de acuerdo con las autoridades. Que se hará la selección por medio de sorteos, poniendo un mes de plazo a los sorteados para que abandonen el lugar y se larguen a otra parte a morir de hambre.

Es muy extenso el papelucho; pero aquí termino porque me dan náuseas juzgar la actitud de estos tiranuelos explotadores. Bástame decir a los que no pertenecen a alguna organización, que lo hagan inmediatamente y no permitan por más tiempo que unos piensen y otros ejecuten. Aunque me juzguen iluso o utopista, no importa, tengo la convicción de que las ideas redentoras de Ricardo Flores Magón serán el triunfo de los oprimidos parias del universo entero.

¡Adelante! Que ninguna amenaza podrá impedir que el utopista sueñe.
Cloete Coahuila.

J. B. RODRÍGUEZ.

La ciencia no nace, se hace. El sabio de hoy no es otra cosa que el ignorante de mañana.
ELÍSEO RECLUS.

Muy sinceramente respetado,

N. L. Speer,
Alcaide

Con fecha 19 da Marzo el camarada G. Rubio me comunica lo siguiente: «Rangel me escribió contestándome una carta en la que yo le decía de la Fuga de Perales, y me dice que no es verdad, y que Perales está donde siempre ha estado; y también Blas ya recibió carta de Perales desde el presidio.»

Se ven pues, claras las perversas intenciones del carcelero, al contestar una mentira a Rubio.

En vista de la mala fé del esbirro americano, el comentario se impone desde luego.

¿Cuáles son los malévolos propósitos de ese canalla al ocultar la verdad al Srio. del Comité, rehusándose, además, a entregar a Perales el dinero que se le envió para sus gastos personales? ¿Qué negro crimen se prepara contra nuestro compañero preso al decir que hace mucho se fugó de la prisión y ahora se ignora su paradero? ¿Se pensará asesinarlo en la cárcel como se hizo con Ricardo Flores Magón?

Nada tendría de extraño que también a Perales así se le hiciera desaparecer después de los crímenes que en las bastillas norte americanas hemos visto cometer.
LIBRADO RIVERA.

Para el Estudio de las Ciencias Naturales

Tomamos de un periódico de Guatemala, América Central, «El Norte» de Coban, Alta Verapaz, las siguientes curiosidades naturales que conviene dar a conocer a fin de hacer notar la inseparable relación que existe entre los animales, los vegetales y los minerales. Aunque la planta fué sin duda anterior a la vida animal y el mineral anterior al vegetal en el maravilloso proceso evolutivo de la materia, preciso es divulgar estos hechos a fin de hacer pensar al más torpe de imaginación y destruir de su mente el erróneo prejuicio que la Iglesia enseña acerca del origen de la materia.

Comienza el artículo con el siguiente encabezado: «CURIOSIDADES DE HONDURAS. Un Insecto Que Produce Semillas de Calabaza.

«La Esperanza es un insecto del orden de los ortópteros, de color verde claro; la hembra tiene doble tamaño que el macho y su color más vistoso; su cuerpo, de 5 a 7 centímetros de largo, es achatado a los lados, formando en el dorso una pequeña quilla; la cabeza donde tiene dos antenas; las extremidades constan de 3 a 4 artejos. Salta como el chapuín y vive en los lugares donde hay abundante vegetación; no es dañina para la agricultura. Penetra en las casas por la noche, atraída por la luz; esto lo toman muchos como buen agüero para la casa.

«Su reproducción es ovípara; son sus huevecillos como la semilla del melón, sólomente que más pequeñas.

«Cuando las gentes se encuentran en una Esperanza con el vientre muy abultado, la toman, le sacan los huevos; los ponen a secar, generalmente en el humo y éstas son las semillas de CALABACITAS DE ESPERANZA, que son muy estimadas. Cuando la semilla está seca se siembra y da origen a una planta de la familia de las cucurbitáceas.

MANIFIESTO

(Viene de la 1ª plana)

Por eso el gran apóstol que se llamó Ricardo Flores Magón, sostuvo siempre su grito de TIERRA Y LIBERTAD! Lo que quiere decir, que no basta conquistar la tierra si no conquistamos la libertad; y para conquistar la libertad, necesitamos acabar con todos los amos, llámense terratenientes o gobernantes, porque aquellos nos explotan y éstos nos oprimen. Y sobre todo, ¿por qué ha de haber un pequeño grupo de hombres que nos gobiernen? ¿Que acaso no nos sentimos suficientemente machos para mantener nuestra propia libertad? ¿Qué acaso necesitamos tutores para comer, pensar y gozar? ¿Y que acaso no estamos convenidos de que los gobiernos siempre nos han traicionado? Convengamos, compañeros: la autoridad, siempre será un enemigo del pueblo. LA AUTORIDAD FUE CREADA PARA LA DEFENSA DE LOS RICOS.

Por todo esto, compañeros, digamos, que desde años y años atrás, existe un mal que hay que exterminar: EL GOBIERNO; ese mal que engendra otro, que hay que abolir: EL GOBIERNO DEL HOMBRE POR EL HOMBRE.

LO QUE SOMOS

Con lo que hemos hablado arriba, hemos dicho lo que es la C. G. T. (Confederación General de Trabajadores). Pero ¿cómo está formada? La forman todos los sindicatos y comunidades de obreros y campesinos de la república, que están cansados de sufrir la explotación, no sólo de los poderosos, sino de los más fieles aliados de éstos: los políticos; que están desesperados de sufrir los engaños de todos los gobiernos. Por eso es que nuestra palabra constante es: «LA EMANCIPACIÓN DE LOS TRABAJADORES DEBE SER OBRA DE LOS TRABAJADORES MISMOS».

¿Qué con quién tenemos ligas? No; la C. G. T., constituye por sí una liga, que con nadie más quiere ver. No queremos servir de escalón a ningún partido, llámese éste agrarista, laborista o comunista. Por esta razón, somos ANTI-POLÍTICOS. Y si no tenemos ligas con ningún partido político, mucho menos las tenemos con algún gobierno. No queremos ser más traicionados por los gobiernos; todos son iguales, aunque se llamen monárquicos, republicanos o socialistas. Por esta razón, somos ANTI-ESTADISTAS.

LO QUE QUEREMOS

Ya hemos dicho lo que queremos: LA TIERRA PARA LOS CAMPESINOS; LAS FÁBRICAS PARA LOS OBREROS; LA LIBERTAD INTEGRA PARA TODOS.

¿Pero esto cómo lo hemos de conseguir? ¿Vamos a esperar que un don Perico de los Palotes, nos lo obsequie? No; porque ya van muchos de esos Pericos que nos ofrecen todo, y no nos dan nada. ¿Y para cuándo lo hemos de conseguir? ¿Hemos de esperar años y felices días? Tampoco. Ya han sufrido mucho nuestros abuelos; han pasado siglos y siglos enteros de servidumbre y opresión. Es indispensable, pues, ir a la conquista de lo que necesitamos. Esto es a lo que ha venido la C. G. T. No es tampoco que la C. G. T. vaya a dar todo esto; pero sí decimos, y lo decimos con firmeza, que cuando los obreros y campesinos se agrupan dentro de ella definitivamente, y cuando lo quieran, se obtendrá lo que es la ambición y la necesidad del pueblo.

Para conquistar lo que deseamos, necesitamos pensar y obrar constantemente en revolución; LA C. G. T., REPRESENTA LA ACCIÓN DIARIA DE LA REVOLUCIÓN.

Lo que queremos, es conquistar la tierra por nosotros mismos, por eso es que nuestra TÁCTICA es la ACCIÓN DIRECTA; queremos conquistar la felicidad para todos, hombres y mujeres; queremos acabar con esta sociedad del privilegio y de los amos; del privilegio que siempre nos tendrá en la esclavitud y de los amos que siempre nos tendrán subordinados. Por eso la Confederación General de Trabajadores ha inscrito en su bandera una finalidad: el COMUNISMO ANARQUISTA, esto es, que queremos de cada quien según sus facultades y para cada quien según sus necesidades.

UNÁMONOS Y DEFENDÁMONOS! Compañeros campesinos: Los trabajadores de la ciudad no pretenden, como se ha creído, imponer su criterio y su acción sobre los trabajadores del campo, como éstos tampoco lo deberán imponer sobre los obreros de las fá-

De Nuestra Correspondencia

Monterrey, N. L., Feb. 27 de 1926
A los compañeros de «Sagitario»,
SALUD:

Deseando que todos los trabajadores se den cuenta de aquello que tiene relación con el movimiento obrero en esta región, nos proponemos dar algunos detalles de los acontecimientos desarrollados con motivo de la Huelga general del 22 de Febrero, declarada por la Confederación General de Trabajadores.

El Sindicato de Cargadores, Taponeos y Similares Fundación N° 2 del que somos miembros, y que recientemente se adhirió a la Confederación General de Trabajadores, al tener conocimiento de que se preparaba la Huelga General para iniciar el conflicto en pro de la Conquista de las SEIS HORAS de trabajo; el referido Sindicato presentó un pliego de peticiones a la Compañía Minera de Peñoles, S.A., que es la que explota esa planta metalúrgica, pidiendo como primer punto la implantación de la jornada de SEIS horas y otras mejoras que son indispensables para los trabajadores que allí prestan sus servicios; habiéndose negado la Gerencia a transar con los trabajadores sobre las peticiones que ansiamos, pusimos cerco a la Fundación el día 21 a las 10 de la noche, para evitar la entrada, pero no se hizo necesario porque los trabajadores voluntariamente secundaron el movimiento, a pesar de que la policía se encontraba estacionada en la puerta de la Fundación con el fin de proteger la entrada a los rompe-huelgas; convirtiéndose la policía en propagandista de la misma Empresa, diciendo a los obreros estas palabras: «entren a trabajar, nosotros los protegemos y damos garantía». Así las cosas, logramos sostener el cerco 32 horas; pero la cobardía y la inconsciencia de nuestros hermanos cuyo cerebro todavía está muy embotado, se creyeron de las amenazas de los capataces y se aprestaron a romper tan heroico movimiento que hubiera triunfado si todos se hubieran sostenido firmes.

Después de la derrota, siguió la desocupación y persecución de los más identificados con el movimiento; pero no desmalamos; contribuiremos cuando menos a denunciar la tiranía imperante; la derrota no nos arredra, sabemos demasiado que nuestros enemigos nos estorcionan en cualquier forma.

Les aljuntamos un manifiesto para que se den cuenta de nuestras peticiones, en donde se ve que no pedimos una cosa exagerada, sino lo que los trabajadores necesitan.

SINDICALISMO Y ACCIÓN.

Srio. de Relaciones, Marcos Vázquez,
Srio. Administrativo, Plácido Granado

bricas y talleres.

Unámonos firmemente en defensa de nuestros intereses; unámonos frente a todos los políticos, frente a todos los terratenientes, frente a todos los capitalistas. ¡UNÁMONOS EN LA CONFEDERACIÓN GENERAL DE TRABAJADORES!

Si la Confederación General de Trabajadores se ha unido a través de todas las fronteras, a la Asociación Internacional de los Trabajadores. ¿por qué no ha de ser un hecho que los campesinos y los obreros de México se unan estrechamente?

Los terratenientes nos amenazan: defendámonos!

Los políticos y los gobiernos nos engañan: unámonos!

Los trabajadores de la ciudad llaman a los trabajadores del campo, para la lucha valiente y revolucionaria, en contra de todos los explotadores y opresores; unámonos y defendámonos!

Y recordemos también que es menester instruirnos; sin ideas, la unión será infructuosa para defendernos contra los terratenientes y los gobiernos.

La roja bandera del COMUNISMO ANARQUISTA que sostiene la Confederación General de Trabajadores, lleva a todos los trabajadores de México, con estas líneas, la esperanza de siempre: LA ESPERANZA DE CONQUISTAR EN DEFINITIVA LA TIERRA Y LA LIBERTAD!

SALUD Y COMUNISMO ANARQUISTA
EL SECRETARIADO DE LA C. G. T.
México, D. F., Enero de 1926.

Sacco y Vanzetti

El argumento de este caso ante la Suprema Corte Judicial en Massachusetts fué satisfactorio a los miembros del Comité y para todos los que han entendido la verdad de la situación. Nuestros amigos comprenden que el asunto presentado a la Suprema Corte no fué y no podía ser la cuestión de culpabilidad o inocencia de Sacco y Vanzetti, sino únicamente la cuestión de si el jurado ante el juez Thayer se condujo de acuerdo con las leyes y constitución de Massachusetts y de los Estados Unidos. Este asunto comprendía un gran número de puntos, algunos de cuestión técnica y otros dirigidos al fundamento mismo de los derechos humanos.

Para los que pudieron seguir los argumentos sobre esos puntos, la inocencia de Sacco y Vanzetti parecía surgir del cúmulo de detalles y puntos técnicos; pero la Suprema Corte no era un jurado y no podía decidir la culpabilidad o inocencia de Sacco y Vanzetti, sino solamente si tuvieron un jurado imparcial y honrado. Tenemos fundadas esperanzas que el resultado sea favorable.

Últimamente, han salido revelaciones en la prensa diaria que cierta persona en la cárcel de Dedham ha hecho confesiones en las que se encuentran complicados él mismo y otras personas en los asesinatos de South Braintree eximiendo por completo de toda culpabilidad a Sacco y Vanzetti.

Nuestro Comité ha tenido completo conocimiento de todos los hechos de este asunto, pero de acuerdo con las observaciones de su abogado se ha contenido en dar publicidad a los hechos en la actualidad. El asunto es de tal carácter que se hace necesaria la precaución. Si se concede un nuevo jurado, como esperamos y creemos sucederá, los hechos relacionados con este asunto tendrán que publicarse. Al mismo tiempo aseguramos a nuestros amigos que toda revelación que hagamos saber ahora tendría que ser prematura y en contra de los intereses de Sacco y Vanzetti.

COMITÉ DE DEFENSA A FAVOR DE SACCO Y VANZETTI, Boston, Mass. EUA (Tomado de «The Road to Freedom», mensual anarquista de Stelton, N. J., E. U. A.).

Colecta para los Presos de Texas
Enviada a su Destino

El compañero Librado Rivera que tiene a su cargo las colectas hechas a favor de los presos de Texas, informa por conducto de «Sagitario» que la cantidad reunida hasta el 7 del presente mes, ha sido enviada a su destino, en la forma siguiente:

| | |
|---|----------|
| Existencia informe anterior, | \$104 00 |
| Isaac B. Rodríguez | 2 00 |
| Román Rodríguez | 30 |
| Prestado por el grupo «Hermanos Rojos» para completar diez dólares a cada uno de los presos | 20 00 |
| SUMA | \$126 30 |

DISTRIBUCIÓN

| | |
|---|-------|
| Remitido a Jesús M. Rangel, Box 32, Huntsville, Texas | 20 00 |
| (de esta suma cede Rangel \$2. para ayuda de «Sagitario»). | |
| Charles Cline, Box 32, Huntsville, Texas | 20 00 |
| Abraham Cisneros, Wayne State Farm, Box 1, Route 1, Huntsville, Texas | 20 00 |
| A Jesús González, Senior Farm Dewalt, Texas | 20 00 |
| A Leonardo L. Vázquez, Senior Farm, Dewalt, Texas | 20 00 |
| Pedro Perales, State Farm, Hobby, Texas | 20 00 |
| Gastos de envío, etc. | 1 80 |

Existencia en efectivo...
NOTA—Los compañeros y agrupaciones obreras que deseen comunicarse con nuestros compañeros presos a fin de ayudarlos en alguna forma, pueden hacerlo directamente o por conducto del compañero Rivera.

LA BANDERA ROJA

Con este nombre el camarada Lamberto Garibay ha establecido una agencia de publicaciones libertarias en la Avenida Bravo número 5, Torreón, Coahuila. Los obreros de aquella región que deseen adquirir algún libro, folleto o periódico de aquella índole, puede dirigirse al referido camarada.

ADMINISTRACIÓN

ENTRADAS

B. C. Monroy, 2.00; Juvenal Hernández, 3.00; Ángel Ríos, 2.25; C. R. Hernández, 2.00; Valentín Idrigo, 50c; Valentín Enríquez, 50c; Jesús Casiano, 25.; Francisco González, 20c; José Can 1.55; José Cruz Rodríguez, 2.00; José Rodríguez, 66c; Sindicato de Agricultores del Bravo, 10.00; Lamberto Garibay, 1.50; Víctor Frausto, 50c; José Rojas, 50c; Varios ferrocarrileros de Piedras Negras, 9.50; Lucio Vázquez, 7.35; Simón y Anselmo Guerrero, 1.00; Francisco Vega, 4.00; Guillermo Arrillaga, 2.00; Pedro R. Velázquez, 1.00; Trabajos hechos en la imprenta, 4.00; Vicente Aguilar, 2.00; Manuel Tavizón, 2.00; Producto de folletos recibidos del Paraguay, 7.00; Porfirio Rivera, 90c; Federación Local de Trapajadores, 1.00; L. Morquecho, 1.50; Del Cuadro Dramático, 14.70; Félix Arreola, 2.07; Abelino Contreras, 1.00; Sindicato Revolucionario de Inquilinos por conducto T. Taamaño, 5.00; Grupo Tierra y Libertad por conducto de I. Velázquez, 5.00; Tomás L. Soto, 1.00; Antonio Rivas, 60c; Rafael Barajas, 5.00; Eligio Coyi, 1.00; Sindicato «Jacinto Kanek», 1.50; F. C. C., 2.00; Grupo «Los Desheredados», 9.50; C. S. y Félix Martínez, 50c; Santiago Torres, 4.00; Bernardo Ramírez, 1.00; Petronilo Ramírez, 50c; Catarino Vielman, 50c; Grupo Luz al Esclavo, 2.20; Jesús M. Rangel, 2.00
Total

\$100.00

SALIDAS

Déficit del N° anterior, 40.77; Renta de casa, 7.00; Timbres de Correo, 5.68; Correo por dos números, 8.84; Tinta, 3.20; Luz, 14.70; Papel para dos números, 44.00; Gastos menores, 3.40.
Total

\$127.59

RESUMEN

Suman las Entradas

130.68

Suman las Salidas

127.59

Excistencia para el número 22 ..

3 09

CIRCULAR

Oakland, Calif., Febrero, 15 1926
Estimados compañeros de «Sagitario»:
SALUD

El Grupo Pro-Presos de Texas residente en ésta, hace del conocimiento de ustedes por medio de la presente, que por dimisión del camarada G. Rubio, anterior secretario, designó como suplente al camarada E. M. Hernández, con domicilio en 3470 Helen St., Oakland, Calif. EUA.

Suplicamos, pues, a nuestros compañeros de lucha, tomen nota y recomienden la reproducción de esta circular, a fin de que los asuntos relacionados con esta secretaría, sigan al corriente y sin ninguna interrupción. De ustedes por la causa.

Por el Grupo Pro-Presos de Texas.

El Secretario, E. M. Hernández

Si los trabajadores hubiéramos tomado para el beneficio de todos, la tierra, la maquinaria, los medios de transportación y todo cuanto existe, sin esperar a que un gobierno nos diera todos esos bienes, otra cosa sería nuestra suerte. R. F. Magón

CAMBIO DE LOCAL

Debido al esfuerzo de un pequeño número de compañeros de la idea, la vida de «Sagitario» tendrá que ser menos penosa; uno cedió el terreno, otros los útiles de construcción y los demás su trabajo personal para la construcción, un local donde establecer definitivamente su pequeña imprenta, situada ahora en la calle Guadalupe 51, Cecilia, Tamaulipas; aunque toda correspondencia relacionada con el periódico, puede dirigirse como siempre, al Apartado Postal número 11.

SAGITARIO

Quincenal Sociológico

EDITOR Y ADMOR,

'GRUPO HERMANOS ROJOS'

DIRECTOR,

Pedro Gudino.

OFICINAS: Calle Guadalupe Número 51.

Toda correspondencia y envíos de dinero diríjanse a «Sagitario» Apartado N° 11, Villa Cecilia, Tamaulipas, México.

Suscripción Voluntaria